

Pablo Gustavo Sandoval López

<https://orcid.org/0000-0001-7174-2958>
Universidad Nacional Mayor de San Marcos
psandovall@unmsm.edu.pe

Mirko Solari Pita

<https://orcid.org/0000-0003-0356-9094>
Universidad Nacional Mayor de San Marcos
msolarip@unmsm.edu.pe

Para el Comité Editorial, Editor y Director de la Revista de Antropología de la UNMSM, es grato presentar un nuevo número de la misma, el cual expresa una significativa amplitud temática entre distintos campos de la antropología que van desde los temas de consumo hasta los temas relacionados con la expansión del COVID 19.

Este número está compuesto por los artículos: “Políticas Públicas: Nudos interinstitucionales en la atención de las mujeres víctimas de violencia de género”, de Angieluz Zárate Mendoza, y “Ruth Landes. Homosexualidad y travestismos en la Antropología de principios del siglo XX” de Rodrigo Hernández, que abordan, desde enfoques muy distintos, cómo las políticas públicas y la reflexión teórica, son aspectos vinculados a las realidades de género, sus representaciones, así como a la diversidad de identidades sexuales. Las dinámicas de poder, y representaciones raciales, étnicas y socioeconómicas de las élites, nos acercan, de alguna manera, a la propuesta de Renzo Rojas Ocampo, “Discursos racializados y consumo: aproximaciones a la percepción de prestigio de Saga Falabella en Lima Norte (periodo 2010-2018)”, texto en el que se analiza la articulación existente entre consumo, publicidad y continuidad de parámetros

de racialización, en áreas específicas de la capital peruana. Finalmente, “Los mecánicos de Wuhan. Una etnografía a los mecánicos automotrices del Cercado de Lima en plena pandemia del COVID 19”, de Yeiddy Chávez Huapaya, nos brinda una interesante etnografía realizada entre trabajadores de dicho rubro automotriz, durante los primeros meses del presente año.

Asimismo, brindamos una traducción del artículo del antropólogo James Ferguson «La Antropología y su gemelo malvado: el ‘desarrollo’ en la constitución de una disciplina», donde plantea una visión crítica del vínculo entre la antropología, las ideologías del desarrollo y los supuestos teóricos implicados.

En suma, consideramos que las diversas aristas abordadas en este número nos confirman la necesidad de promover el diálogo entre distintas posturas temáticas, teóricas y metodológicas el interior de nuestra carrera, y en constante diálogo interdisciplinario.

Compartimos, entonces, con nuestro público lector la edición n° 9 de nuestra Revista de Antropología y aprovechamos la oportunidad para agradecer a los y las colegas que han tenido a bien participar y colaborar en el presente número. En particular queremos agradecer a los estudiantes de la Escuela de Antropología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, César Torres y Jorge Florindez, su estrecha colaboración para que este número de la revista haya sido posible.

Lima, diciembre de 2021.